

Impulsan esenciales a maquilas (Reforma 05/06/20)

Impulsan esenciales a maquilas (Reforma 05/06/20) Frida Andrade Cd. de México (05 junio 2020).- Las maquiladoras que suministran materiales o equipo a las fábricas que son esenciales y que operan en Baja California, cada vez están aumentando su capacidad de operar. Cuando en marzo pasado el Gobierno federal publicó el acuerdo en el que se determinan las actividades esenciales, surgió confusión sobre las que lo eran y no, sobre todo en las que fabricaban insumos o alguna pieza para la industria de equipo médico, por lo que algunas sólo operaban al 30 por ciento de su capacidad, refirió René Paredes, secretario de Index Zona Costa en Baja California. Pero con el detalle y explicación que se le fue dando al Gobierno sobre las otras áreas de la misma fábrica que eran necesario abrir porque maquilaban, por ejemplo, algún componente eléctrico para la industria médica, fue como su capacidad de producción aumentó hasta 70 y 75 por ciento, informó Paredes. Las empresas han mantenido las medidas de sanidad que se requieren para tener la operación en las mejores condiciones, y por ello se han tenido turnos escalonados y la distancia recomendada, dijo Jesús Merino, secretario general en Tijuana de la Federación Nacional de Industrias Maquiladoras de la CROC. Con ese acuerdo se detuvieron algunos de los despidos considerados. "Había muchas empresas que no hacían movimientos (despidos) porque el acuerdo (de apertura de actividades) no lo permite, pero pienso que a partir de ahora que empecemos a ver las reacciones del mercado, se va a empezar a ver el impacto", dijo Paredes. Sin embargo, los empleos tanto de las actividades esenciales como de las que no lo son van a depender del consumo y ventas que se registren en las semanas por venir, comentó Merino. "Vamos a empezar a ver que los retornos de los trabajos van a depender de la economía, ya no van a ser por prohibiciones del Gobierno o de la pandemia, sino que la demanda de mercado va a ser la que va a empezar a establecer si se requiere o no se requiere producir y esa va a ser la verdadera prueba", coincidió Paredes.